

## COMISIÓN ASESORA Y DE CONTRALOR

### 15° PERIODO ACTA N° 85 Sesión del 26 de agosto de 2021

En Montevideo, el día veintiséis de agosto de dos mil veintiuno, siendo las diecinueve horas y diez minutos, celebra su octogésima quinta sesión del décimo quinto período, la Comisión Asesora y de Contralor de la Caja de Jubilaciones y Pensiones de Profesionales Universitarios, con la asistencia de los siguientes miembros titulares y suplentes en ejercicio de la titularidad:

ABOGADOS: Dr. Rodrigo Deleón, Dr. Mauro Fonticiella,

ARQUITECTOS: Arq. Mariana Jauri,

CONTADORES: Cr. Jack Conijeski,

INGENIEROS AGRIMENSORES: Ing. Leonardo Puei, Ing. María del Carmen Rodríguez,

INGENIEROS AGRÓNOMOS: Ing. Enrique Valdez,

INGENIEROS QUÍMICOS: Ing. Quím. Pedro Friedrich, Ing. Quím. Bruno Baselli,

MÉDICOS: Dr. Ricardo Silva,

ODONTÓLOGOS: Dr. Alberto Aicardi,

QUÍMICO FARMACÉUTICO: Q.F Juan Vazquez,

VETERINARIOS: Dra. Stella Quintana.

Sobre los diecinueve cargos de la Comisión Asesora y de Contralor se constata la asistencia de trece miembros en su calidad de titulares.

En uso de licencia la Dra. Martha Casamayou e Ing. Agr. Hugo Bentos.

En la secretaría administrativa actúa el Jefe del Departamento de Secretarías Sr. Gabriel Retamoso y la Adm II. Sra. Marianela Fernández.

La sesión se desarrolla por vía remota.

Preside el Sr. Presidente Ing. Agr. Enrique Valdez y actúa en Secretaría la Dra. Stella Quintana.

1) ACTA N° 84. Sesión del 12.08.2021.

Se resuelve (Mayoría 10 votos afirmativos, 1 abstenciones): Aprobar con modificaciones el Acta N° 84, correspondiente a la sesión del 12.08.2021.

Las abstenciones corresponden a los miembros presentes en esta sesión, y que no lo estaban en la sesión correspondiente al acta considerada.

El número de votos afirmativos y abstenciones que obtiene el Acta, responde a los miembros presentes en Sala en el momento de considerarla.

1) ASUNTOS ENTRADOS

DIRECTORIO. NOTA

El Sr. PRESIDENTE solicita al Sr. Jefe del Departamento de Secretarías la lectura de la nota de Directorio que ha sido entrada.

El Sr. Jefe del Departamento de Secretarías procede con la misma:

“Sr. Presidente de la Comisión Asesora y de Contralor  
Ing. Agr. Enrique Valdez  
Presente.

De nuestra consideración:

El Directorio del Instituto en sesión de fecha 19.08.2021 consideró la nota remitida por la Comisión Asesora y de Contralor de fecha 13.08.2021 y resolvió acceder a lo solicitado, conformando una Comisión integrada por miembros de Directorio titulares y suplentes, e integrantes de la Comisión Asesora y de Contralor titulares y suplentes, que manifiesten su interés en participar de la misma, a efectos de trabajar en los temas propuestos.

El día y horario de la reunión será fijado de común acuerdo.

Sin otro particular, saludamos a Ud. muy atentamente,”

Ingresó la Ing. Carmen Rodríguez.

El Sr. PRESIDENTE señala que este fue el tema tratado en la reunión de Mesas que aconteció en el día de hoy. La misma inició un poco tarde lo que hizo que fuera relativamente corta. Le manifestaron sobre ésta nota, que el ámbito era absolutamente plural en cuanto a que estaban invitados a participar del encuentro o comisión amplia, los miembros titulares y suplentes de ambos Cuerpos (Directorio y Comisión Asesora y de Contralor). Comenta que tiene similitud con la comisión creada para el análisis del marco legal de la Caja. Expresó su satisfacción y adelantó que en la Comisión Asesora y de Contralor iban a estar satisfechos con ello. Algunos preguntaron cuándo será la convocatoria. En primera instancia, se toma conocimiento de esta nota, y luego el Directorio fijará un día de reunión de mutua conveniencia.

El Cr. Conijeski señala que lo comentado por el Sr. Presidente se encuentra ligado de alguna forma con lo que iba a tratar en asuntos previos. No conocía la nota, cree que corresponde recibirla. Cumple de alguna manera con la expectativa que tenían algunos de los miembros de ésta Comisión. Le parece que el ámbito, de acuerdo a la nota recibida,

estaría en esa comisión según lo planteado en su sugerencia que se encontraba contenido en el intercambio de correspondencia de esta semana. Cree que los dos puntos coinciden y lo que corresponde es aceptar la propuesta y que los compañeros en mayor número posible se inscriban para ir porque es un momento muy particular y especial – de alguna forma lo que planteaba al Sr. Presidente era que la Comisión Asesora y de Contralor había permanecido como ausente en toda esta situación y lógicamente muchos colegas y otros profesionales, en estos últimos días lo han estado interrogando sobre qué papel juega la Comisión Asesora y de Contralor y como se ha movido. Cree que aquí habría un ámbito para poder acceder a esa inquietud.

Ingresar el Q.F Juan Vazquez.

El Sr. PRESIDENTE se permite aclarar, porque el Cr. Conijeski decía que se tuvo un intercambio, y es bueno explicar que fue lo que paso. El intercambio que se hizo, como corresponde, fue a solicitud de uno de los integrantes de esta Comisión. El Cr. Conijeski planteó que sería bueno que ésta Comisión tuviera un ámbito de discusión para tratar los temas que hoy ocupan naturalmente a la Caja. En ese momento, incluso en consulta con la Secretaria de la Comisión Asesora y de Contralor... desea hacer un paréntesis. La Dra. Stella Quintana está pasando por una situación muy compleja, su esposo está gravemente enfermo. A su vez, ella no está del todo bien. Acaba de hacer un viaje muy largo, acaba de llegar a Maldonado, y sin embargo participó de la reunión de Mesas pese a estar cansada y un poco enfermita. Manifiesta a sus queridos compañeros que quiere hacerle un homenaje a la Dra. Quintana, que hace 27 años trabaja para esta Caja, gratis, como todos, y no se toma la libertad de decir que no participa porque al fin y al cabo se lo merece. Entonces permítanle decir que como mujer, como compañera, como profesional quiere hacer un homenaje porque lo merece, y se le llenan los ojos de lágrimas. Reciba la Dra. Quintana un fuerte abrazo de parte de todos. Le agradece por estar con nosotros, porque sabe que cuando el físico le dice que no y la mente dice que sí, igualmente mantiene conversaciones con él, para informarse lo que está pasando y dando ideas. Agradece en nombre de todos los integrantes de la Comisión Asesora y de Contralor, de la Caja y de todos los profesionales. No hay muchas personas brindado tanto apoyo como ella lo hace.

El Dr. Deleón se disculpa por lo inusual del planteo, pero si los miembros de la Comisión Asesora y de Contralor tienen a bien desbloquear los micrófonos, le gustaría dedicar un aplauso del Cuerpo a la Dra. Quintana.

Se produce el homenaje mediante aplausos.

La Dra. Quintana agradece a sus compañeros.

El Sr. PRESIDENTE agradece al Dr. Deleón por la propuesta y a los compañeros por acompañarla. No ocurre muchas veces, los seres humanos en general pensamos más en nosotros mismos que en los otros. Gracias

Continúa con lo que estaba diciendo anteriormente. Ante el planteo del Cr. Conijeski, en relación a hacerse cargo y generar un ámbito de discusión, a la Mesa le parecía muy razonable y correcto generar ese ámbito. La sugerencia a la que hace referencia el Cr. Conijeski, quiere compartir con todos la explicación para que tomen conocimiento, es que la Mesa le dijo al Cr. Conijeski que quedaba inscripto para hacer uso de asuntos previos en la próxima sesión (la presente) para hacer el planteo. La Mesa propondría dos opciones, que se discuta en el orden del día de la presente sesión o que quede para tratar en la próxima sesión. Pero como bien dijo el Cr. Conijeski, “la respuesta a nuestra nota no la tenía presente –tampoco la Mesa – fue inmediata por parte de Directorio frente nuestro planteo. Comparte la visión del Cr. Conijeski que al facilitar con excelente disposición un ámbito mucho más plural en el que se puede participar todos juntos, queda saldado aquella propuesta. Pregunta al Cr. Conijeski si está de acuerdo.

El Cr. Conijeski asiente.

El Sr. PRESIDENTE señala que se le dijo a la Mesa de Directorio que el Cuerpo no había tomado aún conocimiento por razones obvias. La nota iba a entrar en esta sesión. Quedaron en estar en contacto para fijar una reunión que tiene que ser comunicada, que no será un día de sesión, sino otro día. La mayoría de los integrantes están acostumbrados a cómo funcionó la Comisión de Marco legal y ésta Comisión es de igual tenor. Quiere expresar que le alegra y le parece fantástico que así sea. En la convocatoria se invitará a todos los integrantes y suplentes que consideren, todos los que participan habitualmente, aunque alguno hoy no esté presente y ojalá sea muy positivo. Se va emocionado por lo sucedido el día de hoy. Agradece.

2) INFORME DE MESA

El Sr. PRESIDENTE se remite a lo informado en el punto anterior.

3) ASUNTOS PREVIOS

No se presentan.

4) INFORME DE COMISIONES

No se presentan.

5) INFORME DE SUBCOMISIONES

No se presentan.

6) ASUNTOS A TRATAR

Siendo las diecinueve horas con treinta y cinco minutos se levanta la sesión.

**Dra. Stella Quintana**  
**Secretaria**

**Ing. Agr. Enrique Valdez**  
**Presidente**